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第一消费·餐饮 B07

不可否认，现在食品安全问题已成为人们
心中一个挥之不去的心结，这无疑给餐饮从
业者提出了更高要求。河南省龙祥宾馆总经
理张仁平表示，经济的快速发展对餐饮是个
绝好的机会。“让大家吃好，不仅要提供多种
菜品，更要提供健康卫生绿色食品，要时刻本

着为客人健康着想的原则办事，就不愁做不
大饭店。”

“做餐饮一定要诚信经营，要真材实料，做
到一菜一味、百菜百格。”颐顺轩国宴佛跳墙总
经理李志顺认为，在安全上要时刻敲警钟，行业
要自律，质量要常抓不懈。

“做餐饮就要讲安全和卫生，这是良心活。”
河南煜松餐饮董事长顿玉松说，你对客人负责
了市场才会对你负责。成师傅大长垣美食董事
长成国富对此表示赞同：“做餐饮一定要在采购
材料时保障安全、卫生，客人来吃饭不像过去那
样仅仅是吃些东西就行。”

2009 年 1 月 7 日至 9 日，29 个国家的驻
华大使携夫人一行参观了伊利集团全球奶
粉样板工厂。这是继境外媒体两次到访和
新加坡官方考察团专程参观后，国际友人又
一次集体走进伊利。各国媒体、专业人士和
政府考察团的频繁来访，不仅加深了国内外
消费者和主流媒体对中国乳品的了解，更对
中国乳业和世界乳业之间的交流起到了良
好的促进作用。

大使团一行全面了解了从原奶收购、入
厂生产、过程检测直至成品出厂的每一个
环节和流程，并品尝了多种伊利乳制品。
对伊利严格精确的管理和具备国际一流水
平的生产线不吝赞美之词。一位来自瑞士
的官员表示：“我一直想看看能打败雀巢、
达能，代表整个国际乳业登上奥运会的企
业是什么样的。你们比我想象的还要优
秀！”“伊利完全有能力为消费者提供安全
放心的乳产品。”来自澳大利亚使馆的官员
直言。

而来自新西兰使馆的一位官员则对伊
利冷饮更感兴趣。他告诉记者：“入乡随俗，
伊利的产品我已经吃了五年了，非常好吃！

希望能够早日在我的家乡买到伊利生产的
牛奶。”这位大使表达着愿望。

中国乳业通过支持和服务奥运，使国内
外多层次的交流日趋频繁，国际友人对中国
乳品企业也有了较以前更为全面的认知。

“伊利的食品安全追溯体系完全可以
和国外的乳业巨头比肩。”美国食品科技
学会原主席赫博斯通博士，曾这样称赞伊
利生产环节的科学和精准。长期致力于中
美交流的哈佛商学院高级副院长麦伟略，
在专程拜会伊利集团董事长潘刚后预言：

“你们能够凭借品质和实力征服最挑剔的
奥运会评委，也一定能够征服全球消费者
的肠胃和心灵。”

据了解，目前伊利集团不仅是国内唯一
一家拥有完整有机生产链的乳品企业，其大
力推行的现代化奶源基地管理模式——“奶
联社”，更是与风行于国外乳业的“奶农联合
体”有异曲同工之妙。这种由伊利率先践行
的“奶联社”模式，是由企业搭建技术、管理、
现代化设施设备和资金平台，吸纳奶农现有
奶牛以入股分红、保本分红、固定回报、合作
生产等多种形式入社，并获取回报的奶牛养
殖合作化产业模式。此种模式下，不仅使企
业可以把控从养牛到挤奶的全部过程和细
节，也使奶农以一种主人翁的姿态出现在
整个产业链条中，从根本上杜绝了投机的
行为。业内认为，这种模式更符合中国奶
农众多、分散养殖的现实条件，既能够保证
原奶的质量安全，同时也能兼顾奶农、乳企
等多方面的利益，便于政府部门的监督、管
理。近期伊利就将有 20个新的奶联社投入
使用。

面对充满挑战和机遇的2009年，张剑秋
表示：“面临着来自国际的监管和挑战，乳品
企业必须加强自身实力，在确保产品品质、
安全的同时积极参与国际交流与合作。这
样才有望成为全球化时代的乳业赢家。”

昨天，记者从有关方面获悉，河南网通携手
梦工厂将于 1 月 9 日 14:00 开启新服“嵩山少
林”，为河南玩家献上最优质的服务，提供最流
畅的网络环境，通过强强联手使中国最具侠文
化的网络游戏——《侠义道》经典再掀新篇章。

商都《侠义道》不仅传承了中国古典武侠经

脉体系、内功心法体系等中国特有文化，而且融
入了独一无二的游戏特色——铜人冲穴、随身
功能、内力比拼、自动吃药、独门武功等系统，提
供给玩家更好的游戏乐趣和进攻手段。而在线
帮助与任务索引则组成了一个强大的后援系
统，能让玩家享受到轻松熟悉游戏的环境。

1月9日，河南省湖北商会在郑举办商会年
会暨迎春团拜会。省政协、共青团河南省委、省
工商联、省商务厅、省民政厅等部门领导以及河
南省浙江、川渝、安徽、山东、温州商会代表、湖
北籍人士共400余人与会。

2008年，河南省湖北商会引资加自身投资

河南经济建设资金达30亿元，上缴利税3个亿，
安置就业与再就业人员1500多人；同时还为地
震灾区及贫困人员捐款捐物达 230万元；为社
会主义新农村建设“千企帮千村”活动义务培训
5000余人次，有效推动了豫鄂两省经贸交流和
项目合作。 郭新永

专业男士摄影，是男士魅力定格的地方。在
这个空间里，人人都是主角：从衣衫上、发丝间、
双目里、转动中能捕捉到动人瞬间，你尽可以忘
我些、淋漓些、精彩些……让眩晕、让燥热、让痴
狂、让放纵、让奇幻、让华丽、让迷醉、让幻想、让
茫然……让所有的情绪释放！

陶数专业男士摄影成立于2007年7月，坐落
于郑州市大学路与淮河路交叉口（郑州古玩城）
往北 200 米，是郑州唯一一家专业男士摄影机
构。机构致力于为广大男士打造全新的视觉体
验，搭建幸福的生活港湾！

人物形象只有透过心灵之境的反射才能真
正体会到其内涵，回味，才是摄影的本质。据陶
数专业男士摄影负责人介绍，陶数专业男士摄影
作品绝大多数是利用周围的环境、光线和空间来
创作的，是以一种简单却饶有意味的方式表现出
来的光、表情和人的追寻。 晚报记者 虎萌

省会餐饮界人士再论“复兴”话题

牛年豫菜盼“牛势”
面对金融危机对餐饮业的

影响，河南餐饮如何突围，如何
在危机中寻求壮大机会，豫菜复
兴该走一条什么样的路子……1
月 13 日，在郑州晚报倡导和组
织下，河南餐饮界部分人士齐聚
经三路颐顺轩国宴佛跳墙饭店，
进行了深入探讨和剖析。与会
代表认为，确保食品安全，诚信
经营，交流合作，将餐饮当做事
业做，是复兴和发展豫菜不可缺
少的要素。

晚报记者 唐善普/文 赵楠/图

关于豫菜
豫菜复兴正当时

针对人们提出的“振兴豫菜”这个命题，樊
胜武认为，应该是复兴，因为豫菜曾经辉煌过，
只是后来没落了，豫菜复兴和发展现在迎来了
机会。“豫菜复兴需要人们甚至全河南的人都努
力才行。要力推河南的豫菜名师大师，要提高
人们对豫菜的认知度，要多做一些对河南豫菜
及河南省厨师有益的活动，多举办能推广和展
现河南餐饮风采的大赛，将河南菜的影响在更
大范围内传播。”李志顺则认为，“豫菜发展需
要业界共同努力。要努力打造新豫菜，要在继
承中创新，要在创新中发展。”

河南省餐饮协会副会长、黄河迎宾馆总经
理杜时敬在谈到豫菜复兴时，表示要从“大我”
和“小我”两方面着手。“大我上要善于挖掘豫
菜，要不断在继承中发展，每个河南厨师要有一
种振兴豫菜舍我其谁的精神；二是要有小我的
精神，首先要做好自己的饭店，在每一道菜上下
工夫，让食客在我这个店里通过我的饭菜，了解
豫菜，然后喜爱上豫菜。更重要的是，同行间要
多交流沟通，在业务上互通有无，这样才能不断
发展豫菜。”

“豫菜的发展与复兴已提到日程上来了。”
大河锦江饭店餐饮部行政总厨陈伟发言时说，
豫菜要发展就要创造品牌，要在接待大型宴会
上想法突出豫菜，将本土最好的东西展现给别
人。另外还要有所创新，仅有口味还远远不够，
要在菜系、餐具、品种设计、就餐环境、时尚元素
等方面多设计些符合现代人的口味。行业要严
格按程序操作，在管理上要规范化，在推广上要
主动。

在顿玉松看来，目前，豫菜发展不快存在就
餐环境不明快、负责人不愿走出去学习、餐具变
化不大等原因。而李保军则认为，豫菜复兴，需
要有消费基础、企业消费引导、媒体宣传推广等
一起努力，需要企业练好内功，规范经营，一步
步做好品牌。“另一方面，在豫菜发展中，要推广
量化标准，规范化。”

金融危机对餐饮业影响有大有小，但更多
的从业人员表示，这次金融危机无疑给餐饮行
业提供了一个发展的机会。

郑州市华联广州大酒店总经理李保军分析
说，现在多数饭店忽略了售后服务，就餐时笑脸
相迎，客人走时没人搭理。“顾客的满意是我们
最大的心愿，这句话说来容易做起不易。有一

个数据可以说明问题：在 100家饭店中能经营
10年以上的不到10%，能经营15年以上的不到
5%。说明了什么？很值得我们业内思考。”

对于金融危机带来的影响，河南阿五美食
有限公司董事长樊胜武认为“危中有机”。危机
来了就裁人，是一种不理性的行为，也不是一个
负责任的企业。“企业发展要学会留人用人，还

可以乘机招些更需要的人才。储备人才，才能
为将来的发展壮大做准备。

“金融危机影响到人们的收入，但饭菜降价
不是目的，一味地降价不如搞好质量，要让客人
感到物有所值。”张仁平说。成国富则认为，面
对危机，豫菜在质量上不能打折扣，可以推出一
些新的品种，并想法降低成本。

关于“危机” 要学会在困境中寻找机会

商都《侠义道》新年掀“盖头”

河南省湖北商会举办迎春团拜会

陶数专业男士摄影
打造男士魅力空间

伊利牛奶：奥运品质征服29国大使


